

### Abenteuer des Khalifen Harun Alraschid.

Der Khalif Harun Alraschid ging eines Abends, wie er öfter zu thun pflegte, als Kaufmann verkleidet, durch die Straßen von Bagdad, um einmal ungekannt zu sehn, was seine Unterthanen trieben. Nur ein Sklave folgte ihm. Als er an die Brücke gekommen war, erhob sich von einer Bank ein Mann, welcher glaubte, der fremde Kaufmann sei erst soeben aus dem Schiffe gestiegen; er ging auf ihn zu und sagte: „Herr, ich wünsche euch zu eurer Ankunft Glück und bitte um die Ehre, für diesen Abend und diese Nacht mein Gast zu sein, damit ihr euch von den Anstrengungen der Reise erholet.“ — Das Sonderbare an dieser plötzlichen Einladung machte den Khalifen neugierig, und er nahm die Einladung an. Abu Hassan — so hieß sein Wirt — führte ihn in sein Haus und bewirtete ihn mit einem guten Abendessen, welches aus einigen Hühnern bestand. Nachdem sie noch etwas Obst zum Nachtmahl gegessen hatten, ließ Abu Hassan Wein bringen und unterhielt sich mit dem Khalifen, den er für seinesgleichen ansah, auf eine ungezwungene Weise. Der Sklave des Khalifen wurde während dessen in der Küche bewirtet.

Der Khalif war erstaunt über den reichen Wit und die vielen schurrigen Einfälle, die sein Gast zum besten gab. Deshalb fragte er seinen Wirt nach seinem Namen und bat ihn, seine Geschichte zu erzählen,